

CAMPAÑA DE RESTAURACIÓN DE LAS

ANDAS PROCESIONALES EUCARÍSTICAS

DE LA IGLESIA DE
SAN MARTÍN
DE TOURS

VERANO 2022



Las andas procesionales eucarísticas de la iglesia de San Martín de Tours (Salamanca) requieren una restauración para recuperar su esplendor y poder usarse para el fin para el que fueron concebidas: acoger en su interior la custodia con el Cuerpo de Cristo.

El coste aproximado de los trabajos de restauración es de unos 6000 €.

Desde la Unidad Pastoral Centro Histórico de Salamanca invitamos a todos los que deseen a colaborar con esta obra realizando un donativo (véase más información en el reverso de este folleto).

Una joya herida

las andas procesionales eucarísticas
de la iglesia de San Martín

Es bien conocida la triada de andas procesionales eucarísticas, actualmente conservadas, salidas de los talleres de platería salmantinos durante el barroco, desde finales del siglo XVII hasta las primeras décadas del XVIII.

Nos estamos refiriendo a las andas procesionales de la Colegiata de Santa María de Toro, realizadas por el platero Juan de Figueroa en 1685, a las de la iglesia de Santa María la Mayor de Ledesma, labradas en 1719 por Francisco de Agreda a semejanza de las de la Cofradía de San Antonio de Salamanca y restauradas en 2019, y a las de la Catedral de Salamanca, obra fechada hacia 1728 de Manuel García Crespo, que la materializó a partir de una traza de Alberto de Churriguera.



*Andas eucarísticas de la
Catedral de Salamanca
Foto: Óscar García*



*Andas eucarísticas de Santa
María la Mayor de Ledesma.
Foto: Óscar García*



Como ya diera a conocer hace unos años el profesor Manuel Pérez Hernández, a estas piezas habría que unir cuatro más que no se han conservado: las de la iglesia de San Lorenzo de Valladolid y en Salamanca las del monasterio de Nuestra Señora de la Vega, obra de Francisco de Villarroel, las de la Cofradía de San Eloy y las de la Cofradía de San Antonio.

A este destacado conjunto de andas procesionales fruto de la platería salmantina barroca, labradas en plata repujada sobre alma de madera, deben sumarse también las existentes en la iglesia de San Martín de Salamanca, que si bien se encuentran en mal estado de conservación son de gran interés; interés y calidad que, sin duda, aumentará considerablemente en caso de llevarse a cabo una oportuna y necesaria restauración.

Responden a la tipología habitual de las salidas de los talleres salmantinos. Así, sobre un basamento cuadrangular, de 110 cm de lado, se eleva el templete que, apoyado en cuatro columnas corintias de fuste estriado y tercio inferior marcado y animado con motivos curvilíneos, está destinado a cobijar la custodia. El coronamiento está compuesto a base de cuatro tornapuntas que, partiendo de los ángulos, de las esquinas, confluyen en el centro, donde una peana sirve de soporte a un ramillete floral que quizás no sea el original y que se eleva por encima de los dos metros de altura. Esperamos que la restauración que se lleve a cabo y el correspondiente trabajo de investigación ayuden a sacar a la luz la autoría de esta inestimable pieza.

Profesor Dr. Eduardo Azofra

A la izquierda: el estado actual de las andas eucarísticas de la iglesia de San Martín. Foto: Óscar García.

CÓMO COLABORAR

con la restauración de las andas
procesionales eucarísticas de San Martín

► Haciendo una transferencia en la cuenta

ES86 2103 2347 4200 1347 5828

(Unicaja). Rogamos indique en el concepto de la transferencia “Donativo Andas”. ¡Gracias!

► Con la compra del libro *Linfoma LCM con Amor y Humor* de Antonio Matilla, nuestro párroco. El 50% de las ganancias se destinará a financiar la restauración de las andas de San Martín. El otro 50% se donará a PYFANO, Asociación de Padres, Familiares y Amigos de Niños Oncológicos de Castilla y León.



Este libro es un testimonio de aceptación del cáncer, de convivencia con él y de su superación, apoyado en la Confianza y el Amor sin perder el Humor.

El libro puede adquirirse en las sacristías de las iglesias de nuestra Unidad Pastoral: San Martín, San Julián, La Purísima y San Sebastián. El precio orientativo es de 10€, pero usted es libre de aumentar esta cantidad.

¡Gracias por su generosidad!

Fotografías de las andas: Óscar García

Fotografía de la portada: Heliodoro Ordás Gómez



Unidad Pastoral Centro Histórico

www.unidadpastoralcentrosalamanca.es